

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

ESPLICACIONES.

Al Dr. D. Sa'vador Casañes, Pbro.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: Causas ajenas á mi voluntad me han impedido acusar á V. antes de ahora el recibo de su muy atenta del 30 del pasado abril y del ejemplar del folleto «Una Constitucion Pontificia y el Diario de Barcelona» que le iba adjunto.

Es para mí una honra tan señalada como inmerecida que haya dedicado V. su privilegiado talento, su vasto saber y quizás horas de su necesario descanso á refutar unos párrafos incidentales de uno de mis insignificantes escritos; y nunca agradeceré bastante que, para colmo de bondades, se dignara obsequiarme con un ejemplar de su notable escrito, acompañado de una carta en que brillan á la par la modestia del escritor y el espíritu de caridad del cristiano. Y hago mencion de este último favor, que honra tanto al que lo hace como al que lo recibe, porque á esta circunstancia se debe solamente el que yo hable de su folleto en las páginas de este «Diario.» No porque sus escritos y su persona no sean dignos de las mayores distinciones, sino porque tengo hecho propósito de no entrar en polémica con ningun eclesiástico.

El motivo ó causa de este propósito se lo voy á esponer en pocas palabras.

En toda lucha corporal ó intelectual han de resultar vencedores y vencidos; y ni yo me siento con bastante humildad de corazon para condenarme voluntariamente á ser vencido, ni mi soberbia es tan grande que aspire á ser vencedor, siendo el vencido un ministro de la Religion en que he nacido, en que vivo y en que deseo morir.

Y para que V., ú otros mas maliciosos que usted no se figuren que esto es una composicion de lugar para disfrazar mi modo de pensar respecto de si los eclesiásticos deben ó no ocuparse en asuntos políticos, sobre lo cual hace V. alguna indicacion en su folleto, he de explicarme claramente tocante á esta delicada materia.

Con asentar que considero á nuestro inolvidable Balmes como uno de mis maestros en periodismo, dicho se está que no repruebo en absoluto que los eclesiásticos descendan á tratar en la prensa materias políticas; sin que por esto desconozca tampoco los graves inconvenientes que el hacerlo ofrece en épocas, como la presente, en que andan desencadenadas las pasiones de partido y no muy indulgente y respetuosa la opinion pública con los que ejercen autoridad social de cualquier género y categoría. Por esto, si bien deploro á todas horas que no tengamos media docena de Balmes en el estadio de la prensa para que dieran á las cuestiones que se van presentando el tono de elevacion, profundidad y decoro que él sabia darles; si bien se me ensancha el corazon de alegría cuando veo descender á esta peligrosa arena hombres del valer de V. que, con el tiempo, pueden hacernos menos sensible la falta incalculable que en estos tiempos nos ha hecho el ilustre vicense, siento en el alma que otros, mas celosos que prudentes, se lancen á ese resbaladizo terreno sin las cualidades necesarias ó la preparacion conveniente.

Creo que V. opinará como yo que para que un eclesiástico pueda conservar su prestigio moral en una época tan difícil como la nuestra, es casi indis-

pensable que no se presente inferior en nada; y para evitar el peligro de caer en desprestigio, se hace necesario que, al bajar á la política, lo haga seriamente, formalmente, con conocimiento de causa, con sentido comun, no como un cabo de voluntarios realistas. Por esto exijo que, como lo hizo Balmes, y como indudablemente lo habrá hecho usted, antes de entrar en el palenque de las luchas políticas se prepare con los estudios multiplicados y difíciles que esta tarea reclama, y con el conocimiento de los hombres que el caso requiere, á fin de no representar un papel desairado en una tarea que escoge voluntariamente. Porque—V. lo sabe, mi ilustrado contrincante—la política no es la Teología, ni la Metafísica, ni la Filosofía del Derecho, ni la Psicología, ni el Derecho Natural, ni la Economía política, ni la Etnología, ni el Derecho administrativo, ni la Historia; pero es todas estas cosas y muchas otras mas, y muy particularmente el conocimiento de las vicisitudes políticas é historia interior de los pueblos modernos, y la biografía de sus hombres mas notables, que Balmes adquirió en la lectura asidua del «Morero» y en el gran libro del mundo, que tanto enseñó á Descartes y que tantos se olvidan de leer ó que no sabrian leer aunque quisieran.

Así preparado un eclesiástico, puede descender al terreno del debate, bien que no sin inconvenientes, con grandes probabilidades de ser útil á sus conciudadanos, mayormente hoy que se presentan en el tapete de la política problemas sobre toda ponderacion difíciles, algunos de los cuales tendrá resueltos el teólogo, que representa la tesis ó la hipótesis, como diria la «Civiltá,» pero que causan muchos insomnios al político pensador, que en la vida práctica de los pueblos representa la síntesis, es decir, lo posible dentro de un criterio dado, que puede ser el mismo del teólogo. ¡Cuánto bien han hecho en este terreno, y están haciendo aun, los Newman y los Manning! ¡A cuántas conciencias han llevado la tranquilidad! ¡Y cómo, al bajar al peligroso terreno de la política, saben hacerse respetar y querer hasta por sus mismos adversarios!

Yo ya sé que no todos están en el caso de escribir como escriben aquellos prelados ingleses, y ya me contentaría con que todos fueran siquiera capaces de entender lo que ellos escriben; pero supuesto que el escribir de política no entra en el número de las obligaciones sacerdotales, y supuesto que el eclesiástico puede escoger el asunto, la ocasion, la hora y el terreno, sus faltas en este género tienen ménos excusa y su presuncion logra ménos indulgencia.

V. observará quizás—es decir, V. nó porque es demasiado ilustrado para caer en esas vulgaridades—ó alguien objetará que hombres muy encopetados, verdaderas eminencias del foro, del comercio, de la industria, médicos de fama casi universal, al tratarse de política dejan de ser ellos mismos y discurren como un memorialista ó un zapatero de viejo; y que siendo esto cierto, ¿qué inconveniente puede haber en que haga otro tanto el que acaba de recibir órdenes mayores? Precisamente por estas órdenes. Luego de recibidas, aquel hombre de ayer es hoy un ministro del Señor, superior por esta sola calidad á todas las eminencias puramente humanas; y para que conserve la consideracion de tal á los ojos de aquellos en quienes ha de ejercer su sagrado mi-

nisterio, y para que lo ejerza con mas fruto, importa mucho, ya que no sea necesario, no esponerse al ridículo que sobre su persona atraería una falta pública de cierta magnitud. Además de que, atentos como están hoy los enemigos del sacerdocio á las faltas de cada uno de sus individuos para hacerlas recaer sobre toda clase, y con la propension que hay entre nosotros á esas fatales generalizaciones en tratándose del clero, el eclesiástico debe ser mas circunspecto en esta materia que cualquier seglar.

¿Qué importa que cualquiera de nosotros—alto, bajo ó mediano—desarzonado por un bote de lanza del adversario ó perdiendo los estribos por torpeza ruede por el suelo escitando las risotadas de la multitud? Nosotros somos «carne de pescuezo» como dicen los militares, y una caída mas ó ménos ni afecta la honra de nuestras personas, ni altera el orden social, ni perturba ninguna conciencia.

No se halla en el mismo caso el eclesiástico. Por esto creo que, como miembro de la Iglesia católica y como español, tengo derecho á exigir—entiéndase desear—que el eclesiástico que venga á la arena política no venga enarbolando la bandera de un partido, pues entónces puede estar seguro de que tendrá por enemigos á todos los que los forman en las filas de los partidos contrarios, es decir, que voluntariamente apartará de sí á una gran porcion de las almas sobre las cuales ha de ejercer su apostolado.

Importa mucho tambien que no lleve á la lucha las pasiones violentas que mueven el brazo de los demás combatientes, porque es necesario que sepa respetar si quiere ser respetado, y fuera un escándalo deplorablemente pernicioso que mostrara rencor, ira, falta de caridad, espíritu de discordia, quien tiene sobre la tierra una mision de paz, de amor, de concordia.

Y hoy—bien lo sabe usted, mi querido impugnador—no están los tiempos para escusar la agresion violenta é injustificada, la grosería de lenguaje, la falta de cortesía con el celo del que tiene por deber defender y propagar la verdad. Hoy, hasta los mas indulgentes, exigen que este deber se cumpla con discrecion y con espíritu verdaderamente evangélico.

Pero sobre todo le está prohibido al eclesiástico, á mi juicio, y no dudo que al de usted, que lleve á las luchas políticas las armas de mala ley que por desgracia usan con harta frecuencia los escritores de la escuela revolucionaria. El dolo, la difamacion, la falsificacion de textos, la injuria, las imputaciones, insinuaciones ó retenciones calumniosas, que son armas vedadas para toda persona honrada ó que siquiera desea parecerlo, deben estarle absolutamente prohibidas en todas ocasiones al eclesiástico publicista. Los motivos de esta prohibicion están al alcance de todos, pero pondré un ejemplo para hacerlos mas patentes. Supongamos que algun eclesiástico dijera públicamente que el «Diario de Barcelona» no ha defendido siempre la unidad religiosa en España ó que alguna vez ha prohibido la libertad de cultos.—Dicen que alguno lo ha dicho: yo ni quiero creerlo ni deseo averiguarlo.—Este tal diria lo contrario de la verdad, y sabiéndolo además muchos miles de personas. Supongamos que á este desgraciado le toca aquel dia predicar sobre el octavo mandamiento: ¡figuremonos qué autoridad moral tendria su palabra para inculcar en los oyentes

la necesidad de no mentir ni levantar falsos testimonios!; ¡figurémonos qué pensamientos, ninguno favorable al predicador, surgirían en las mentes de los oyentes!; ¡figurémonos qué comentarios se harían al suceso al referirse en la tertulia ó en el café! De seguro que los mismos que no vacilan en usar con frecuencia armas tan desleales, esclamarían, como es de costumbre: «Así son todos: predicaban lo que no creen; ¿por qué no predicaban con el ejemplo?» Y alguno de los más echados para adelante diría: «¡Qué tal será la religión que tales monstruos crea!», sin tener en cuenta ó no queriendo considerar que cuando aparecen aquellos monstruos en el seno del catolicismo es precisamente porque el espíritu de nuestra fé no ha penetrado en sus corazones, porque para ellos la Religión no es ni un sentimiento ni una creencia sino un traje ó un oficio. ¡Ay! querido doctor; Satanás no inventó mejor auxiliar que el espíritu de partido, solo capaz de inducir á un eclesiástico á presentar tales enormidades!

También repruebo yo que un eclesiástico venga al campo político embozado el rostro, haciendo equilibrios y habilidades: esto no es digno de carácter sacerdotal. Cuando no pueda salir á la palestra con la visera levantada en lucha franca cual conviene á la dignidad de su posición, quédese en el templo y espere mejores tiempos. Pero lo que sobre todo no admito en un eclesiástico es que venga á la política en son de rebelde, por ejemplo, hablando del reconocimiento de D. Alfonso XII por parte del Papa en el mismo sentido que lo hacen los periódicos carlistas de Navarra y de Francia y poniendo en duda ó negando la legitimidad del Rey como los rebeldes en armas, aunque con las necesarias precauciones. Un eclesiástico nunca debe ser rebelde, y el que quiera serlo, no lo sea en la prensa sino en la montaña. Para mí, lo mismo que para usted, si usted profesa, como supongo, los principios de la monarquía española, la persona del Rey es sagrada é inviolable; el que niega la legitimidad del Rey se hace rebelde, el rebelde se coloca voluntariamente fuera de la ley, pierde sus derechos de ciudadano, entre los cuales se halla el de emitir sus pensamientos por medio de la imprenta. El que quiera ser rebelde, séalo arrojando todas las consecuencias de esta resolución, como los que empuñan un fusil y se van á la montaña, sin pretender ser rebeldes y vivir al mismo tiempo bajo el amparo de la ley.

Pero advierto que se me acaban, y con exceso, las cuartillas que me conceden las necesidades del periódico, y aun no he entrado en el fondo de la cuestión: ¿tiene fondo la cuestión en los términos en que usted la ha planteado? Además: ¿de qué mejor manera puedo demostrarle mi consideración y afecto que advirtiéndole los peligros del terreno en que usted entra ahora con fe y entusiasmo y que yo he recorrido durante treinta interminables años sintiendo todas las punzadas y todos los dolores de sus abundantes abrojos?

Hasta otro día, se despide de usted con toda consideración y particular afecto, su atento servidor

Q. B. S. M.

J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona.»)

Buenos-Aires 7 de abril.

Sr. Director de «La Crónica de Cataluña»

El lunes suspendió pagos una de las fuertes casas inglesas de esta capital, cuyo pasivo se calcula en 600,000 pesos fuertes. Se habla de otras diez, aunque de menor consideración, que han de dar el estallido en estos días.

Buen invierno se prepara.

Deben empezar muy en breve los consejos de

guerra que han de juzgar al general Mitre y compañeros, presos desde la última revolución.

Este general, que ya una vez fué presidente de la república, ha elegido para su defensor á un simple alférez del ejército, llamado Stoppani, de 18 años de edad.

Este capricho del viejo general, hará que sean más notables esos consejos de guerra, por la poca edad de su defensor.

Se trata para salvar el estado crítico del país, de inventar un papel moneda que se llamará de curso forzoso.

En Montevideo, parece que se va á llevar á cabo el pago adelantado de diez años de contribución directa, para recolectar ocho millones de pesos nacionales en oro, que puedan servir á la creación del Banco Nacional.

De un artículo de un periódico de esta capital extracto las siguientes líneas que pintan el estado alarmante de ese comercio, dice así:

«La deuda interna de la república Oriental, se encuentra poseída por extranjeros.

«En poder de ciudadanos italianos hay 7 millones de pesos fuertes y entre súbditos españoles 5.000,000 y la mayor parte en poder de los ingleses, todos residentes en Montevideo.

«Los italianos han dirigido un telegrama al rey de Italia, telegrama que ha costado 600 pesos fuertes, pidiéndole su apoyo para no ser defraudados por la ley de la monetización, que como se sabe ha sido sancionada por las cámaras.

«Se esperan en esta capital con este motivo, sucesos de grande trascendencia.

«Probablemente algún trastorno y un desembarco de las fuerzas navales de las diferentes estaciones surtas en este puerto.»

La viruela negra está haciendo numerosas víctimas en esta capital, y no vemos que se hayan tomado medidas para contener el desarrollo que va adquiriendo de día en día.

La crisis no solo sigue, sino que aumenta diariamente.

Ya el pueblo no encuentra medio de negociar; mañana tendrá que pedir para comer.

Esto sucede en el comercio, entre los rentistas, entre los estancieros, en fin, entre los gremios, entre el pueblo en general.

La crisis se ha desbordado, y, en su corriente, arrebatada á los que jamás han comerciado.

Nunca Buenos-Aires, desde mucho tiempo atrás, ha presenciado algo parecido.

No hay medio circulante, no hay negocio, no se hacen transacciones de ninguna clase, todo el que tiene algo, se retrae.

Las fortunas más sólidas reconocidas como primeras en el país, hoy se encuentran bamboleantes.

De estas, á tal extremo ha llegado la crisis, que la mayor parte ya no consideran como un descrédito no abonar una cuenta ó sufrir la protesta de sus firmas.

Y tal vez tengan razón. Desde que no se les paga, es claro que tienen que hacer otro tanto con sus acreedores.

¿Cuándo cesará tanto malestar?

Por el telégrafo hemos sabido lo ocurrido á bordo del «Patiño» con los deportados federales en viaje para Filipinas y su desembarco en Cavite.

Hemos tenido lugar de ver un precioso paño mortuorio para la iglesia de Monserrat de esta capital bordado en Barcelona en la acreditada casa Roca y Casadevall. Doy fin á mi carta de hoy, despidiéndome hasta el otro correo y hasta tanto le saluda S. S. S.—M. A. N.

(«Crónica de Cataluña.»)

Noticias nacionales.

En el «Noticiero bilbaino» del día 13 leemos lo siguiente:

«Los carlistas se entretuvieron ayer tarde, según costumbre, en hacer frecuentes disparos de fusil desde Larrasquitu, á los cuales contestaron nuestros fuertes con algunos certeros cañonazos que debieron causarles varias bajas. Por nuestra parte hubo un sargento herido en Maravilla, así como también un hombre y una muchacha detrás de la calle de San Francisco.

Estos días se han presentado á indulto en nuestra villa varios carlistas armados.

El día 10 llegó el pretendiente á Azpeitia, acompañado de los cabecillas Tristany y Mogrovejo. Diríjense á Vizcaya, á donde parece vienen también los condes de Caserta y de Bardi.

Confírmase que recientemente ha prohibido el gobierno francés la entrada en España por Lastaola de ninguna clase de géneros, ni aun de los de lícito comercio. Esta prohibición priva de pingües ingresos á los carlistas.»

Dicen de Valls que el general señor Baldrich contribuyó á que los comandantes de la milicia nacional de aquella villa aceptaran dicho cargo.

Dice el «Noticiero Bilbaino» del 14:

«Las facciones que hasta ahora se muestran más aficionadas al ejercicio de fuego son, sin disputa, las que ocupan los caseríos inmediatos á Orio, pues según carta fechada en este pueblo el 6 del actual, el enemigo, por término medio, hace diariamente de ochenta á cien disparos de cañón y de siete á ocho mil de fusilería, pero con tan poco resultado, que nuestras avanzadas no se preocupan y dejan que los facciosos gasten en inútiles salvas grandes cantidades de municiones. Los relevos de los puntos avanzados se hacen siempre con nutrido fuego. El enemigo desde su guarida no cesa de espiar la ocasión de cazar aquel de nuestros soldados que se descuida lo más mínimo.»

Los carlistas, según noticias, han colocado dos cañones en los altos de Peñacerrada, por la parte del Ebro para defender aquel desfiladero.

El «Mercantil Valenciano» del 14, publica la siguiente copia de la orden del día dada por el cabecilla Adelantado, después del fusilamiento de Monet y de Codina:

«Orden general del día 7 de mayo de 1875 en el Collado. Comprobada la frustrada traición, tratos y convenios con el enemigo, de los señores coronel don Manuel Monet y jefe de hacienda don Joaquín Codina, de orden del excelentísimo señor teniente general, general en jefe del ejército real del Centro don Antonio Dorregaray, fueron en la tarde de ayer pasados por las armas. Dios los tenga en descanso.

Aun no hace tres meses que tengo la satisfacción de mandaros, y aunque poco, me conocéis lo bastante para comprender mi sentimiento al llevar á cabo estos actos de justicia, que aun á costa de mi vida quisiera evitar, yo que nunca soy avaro de vuestra sangre en los campos de batalla, me duele en el alma una sola gota que se derrame en castigo de vuestras culpas.

Solo quiero á mi lado, jefes, oficiales y voluntarios nobles y leales defensores de los lemas grabados en nuestra bandera, dispuesto á tenerla levantada hasta que no quede uno solo que la sostenga. Tengo el convencimiento y creo con orgullo que este es el modo de sentir de todos mis subordinados; pero el que así no piense, mejor hará en retirarse, para lo que no encontrará obstáculo, porque estoy

resuelto á que se pague con la vida la mas pequeña falta de lealtad.

No envilecerse accediendo á las seducciones de los que, convencidos de su impotencia con las armas, apelan á toda clase de medios por reprobados que sean para allegarse media docena de traidores.

Unidos y firmes en nuestra idea, seremos á la par que fuertes é invencibles, honrados y leales.

Este es el deseo de vuestro comandante general, Fernando Adelantado.—Es copia.»

Leemos tambien en el mismo citado cólega de Valencia:

El miércoles salió de Requena, en direccion á Utiel, la brigada Sequera. En el mismo dia el general Salamanca celebró una larga é importante reunion con los liberales del pueblo, en la cual reinó el mayor entusiasmo, tomándose un acuerdo importante, que por consideraciones fáciles de comprender no nos es dado manifestar hoy, pero que dentro de poco será del dominio del público.

Las fuerzas de Adelantado han abandonado las masías de Alpuente, dirigiéndose por Andilla al Villar y Alcublas. En el segundo de estos puntos entraba ayer por la mañana Adelantado, al frente de dos batallones y unos cien caballos.

Ha pasado por esta ciudad, procedente de Barcelona, y á disposicion del capitán general de Zaragoza, don Joaquín Cubero, antiguo ayudante del general Contreras durante su mando en Cataluña.»

Del «Diario de Tarragona,» del 14:

«El cabecilla Moore continúa al frente de algunos de sus partidarios recorriendo esta provincia, pero con gran sigilo y tomando muchas precauciones para rehuir todo encuentro con las fuerzas del gobierno. Dícese que ha manifestado que aguarda los prisioneros de Aleixar, recientemente cangeados, con objeto de reorganizar su partida y volver á tomar el mando de las facciones de la provincia, pero segun tenemos entendido, ha de tropezar con sérios obstáculos para realizarlo.»

De «Las Provincias,» de Valencia, del 14:

«El general Echagüe ha sido muy bien recibido en Castellon, adonde llegó anteanoche á las ocho, y donde sus últimas operaciones sobre Villahermosa le han aumentado las simpatías que ya le profesaban.»

Dice la «Imprenta:»

«Ayer tarde y esta mañana no se habla entre los trabajadores de las brigadas de la Ciudadela de otra cosa que del hallazgo de un rico tesoro que fué encontrado ayer por una brigada de albañiles. Consistió el hallazgo en una porcion de onzas de oro que estaban enterradas, ignorándose á punto fijo á cuanto ascendía la suma, pues el asunto parece que se ha llevado con tal sigilo que es fácil que ni los mismos vigilantes se hayan apercibido.»

No sabemos si el señor Fontseré ha tenido conocimiento de ello, y por si es así nosotros en confianza le diremos por los doce trabajadores que componian la brigada ó seccion, se repartieron cuarenta duros cada uno, llegándose á suponer que algun otro ha percibido una suma mucho mas respetable. Esto es lo que de público se asegura en las obras y se añade que cuando uno de los trabajadores descubrió el tesoro sus compañeros se abalanzaron allí y le obligaron á repartirse las onzas. Calculen ahora nuestros lectores el afán con que ahora se trabaja en busca de otros caudales.»

El afán de los carlistas por tener bloqueada á

Morella, no es hija solamente de su deseo de apoderarse de aquella poblacion, pues fácil les será comprender que esto es imposible, dadas la situacion de la plaza y la decision y arrojo de la guarnicion y voluntarios, que tantos servicios vienen prestando. Ideas mas positivas les mueven, pues de esta manera consiguen que los carros den la vuelta por la antigua carretera de «armas de rey,» en la que exigen mas arriba de Cherta crecidos derechos de «pasaje.»

El corresponsal especial de nuestro periódico que ha marchado á Alcañiz para presenciar el cange de prisioneros que debe celebrarse en Castellote, nos remite los siguientes telégramas:

«Alcañiz 12.—Utilizando el único medio de comunicacion posible, he llegado esta mañana. Encuentro aplazado el cange que probablemente no tendrá lugar hasta el dia 16.»

Mañana debe reunirse en Castellote el comisionado por el general en jefe para convenir el cange con el señor Orriols, designada con el mismo objeto por los carlistas.

Daré á usted detalles por el correo.»

«Alcañiz 12.—Los prisioneros liberales que deben ser cangeados son 187. Los carlistas 207.»

Se ha convenido en que la entrevista de los comisionados se celebre mañana al medio dia entre Forcalanda y Castellote.»

Noticias varias.

De una correspondencia de Lóndres del 11 que publica el «Diario de Barcelona» copiamos los siguientes párrafos:

El tema de todas las conversaciones es hoy el naufragio del vapor «Shriller» de la Compañía Hamburguesa, naufragio en el que han perecido 312 personas entre pasajeros y tripulantes.

Este vapor que habia zarpado de Nueva-York á las tres de la tarde del 27 del pasado abril, se estrelló á las nueve de la noche del 7 del corriente contra el escollo de Retarrier, cerca del faro del peñon del Obispo en las costas de las islas Escilas.

La confusion fué tan grande que apenas pudieron botarse al agua las lanchas y que tuvo el capitán que descargar su revolver sobre un grupo de pasajeros que asidos al bote salva-vidas hacian imposible su maniobra. La violencia de las olas era empeño tan grande que ningun medio de salvacion pudo utilizarse y que tras dos horas de furioso embate, arrastrando consigo cuanto sobre el puente habia, solo respetaron la vida de 47 pasajeros y 26 tripulantes.

Las causas de esta catástrofe son dos principalmente: la densísima niebla que impedía se distinguiera el faro del peñon del Obispo, y la mala costumbre que tienen los vapores de la Compañía Hamburguesa de tirar, al pasar junto á las Escilas, cañonazos y cohetes que sirven de aviso á un agente que allí tiene la Compañía, lo que en la ocasion presente hizo no se diera la debida importancia á estas señales de auxilio é impidió la pronta llegada de socorros.

Ya que de buques hablamos, notemos de paso el poco éxito que hasta la fecha ha tenido el «Bessemmer,» navío destinado á evitar totalmente el mareo en la travesía del canal de la Mancha de Calais á Douvres. Este buque, sumamente largo, tiene en su centro un salon que puede oscilar alrededor de dos ejes dispuestos de tal modo, que sean cuales fueren las posiciones respectivas del buque y del salon, este conserva siempre la vertical. En su último viaje y al llegar al muelle de Calais el «Bessemmer» abordó con tal furia que tuvo sérios desperfectos en

su casco. Esta mañana ha debido salir de Calais con direccion á Douvres, llevando á bordo una comision de ingenieros ingleses y franceses que tratarán de completar de una manera satisfactoria la solucion de un problema que tanto interesa á los que se marean.

Si á esto añadimos que dos son las versiones mas acreditadas que en el mundo político circulan á propósito de la entrevista de los Emperadores de Rusia y Prusia en Berlin, á saber: que el Czar ha dicho que la actitud de la Francia es demasiado correcta para que bajo ningun pretexto se le hagan reclamaciones fuera de lugar, origen de alarmas perniciosas; y dicen otros que el Czar piensa dirigir un manifiesto á las potencias pidiendo el desarme general inmediato, peticion que la Alemania aprobará y apoyará; habremos pasado en rápida revista cuanto de palpitante se cuenta hoy en Lóndres, de Pall Mall á Piccadilly.

El Dr. Paul Bert ha dirigido á «Le Constitutionnel» una carta, diciendo que á encontrarse en París el dia de la ascension del «Zénit,» quizá hubiera evitado la muerte de los aereonáutas Sivel y Crocé, que solo llevaron consigo 120 litros de oxígeno, cuando debian consumir una cantidad diez veces mayor.

Una comision japonesa, acompañada de intérpretes, está inspeccionando los pozos de petróleo de la Pensilvania (Estados-Unidos), con el fin de explotar los de su país. Al efecto ha mandado construir máquinas-calderas y demás necesario á la explotacion de las mismas.

La sociedad de geografía de París ha recibido noticias de M. Duveyrier y de la expedicion científica enviada á Argel para estudiar la manera de convertir en mar el desierto de Sahara. Los estudios hechos por la comision son favorables á la realizacion de este proyecto.

Crónica Local.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden por la que podrán ingresar en el escuadron de la escolta real todos los licenciados del arma de caballería que tengan cinco piés y cuatro pulgadas y no excedan de 30 años de edad. El haber que devengarán es 13 reales los sargentos primeros, 41 los segundos, 9 1/2 los cabos primeros, 9 los segundos y 8 1/2 los soldados debiendo reengancharse por cuatro años.

* *

La direccion del Veritas de Francia ha publicado los siniestros marítimos anunciados durante el mes de marzo de 1875.

Buques de vela perdidos: 131, á saber: 72 ingleses, 14 americanos, 13 franceses, 9 holandeses, 7 italianos, 4 noruegos, 3 daneses, 3 griegos, 2 suecos, 1 alemán, 1 brasilero, 1 portugués y 1 cuya nacionalidad es desconocida. Están comprendidos 18 buques de vela que se suponen perdidos por falta de noticias.

Buques de vapor perdidos 15, de estos 9 ingleses y 6 americanos.

* *

Ganado.—A bordo del vapor-correo «Mahonés» deben ser embarcadas con destino á Barcelona 49 cabezas ganado vacuno, 291 lanar y 12 cabrío.

* *

La fortaleza de la Mola su nombre ha sido reemplazado con el de Plaza de Isabel II.

* *

Seccion poética.

SINSABORES....

Navecilla que te entregas
A las ondas azuladas
Y alegre en su espalda flotas,
Bien hayas, nave, bien hayas!...
No sé si á regiones vírgenes
Te enviarán las ledas auras,
Donde con amor ó asombro
Te miren flotar galana,
Nueva musa que ha nacido
De la espuma de las aguas!...
No sé si el fiero aquilon
Te enviará á morir mañana,
Hecha astillas, pobre nave,
En las rocas de una playa!...
Por eso la incertidumbre
De tu destino me encanta...
Por eso me place el verte
Con indolencia entregada
A la merced de los vientos,
A la merced de las aguas...
Por eso cuando te miro,
Se vá tras de tí mi alma,
Y así mis labios murmuran:
—Bien hayas, nave, bien hayas!...
Que cual tú en el mar del mundo
Mi loca existencia vaga,
Y combatida hoy con furia
Del huracan por las ráfagas,
Y por brisas veleidosas
Mecida tal vez mañana,
Cual tú espera, navecilla,
Al azar abandonada,
Ó hallar al fin, puerto amigo,
Ó morir en la borrasca!...

Fidel.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Santísima Trinidad y San Desiderio obispo.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en Santa Maria.

En la Parroquial iglesia, hoy se celebra fiesta solemne que los Asociados á la Archicofradia y Corte de Maria todos los años dedican á su escelsa Señora la Reina de los Santos y Madre de Amor hermoso; á las 7 misa de comunión, á las 10 se espondrá S. D. M. misa solemne con sermon por don Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde despues da visperas se descubrirá Nuestro Señor, se rezará el Smo. Rosario, despues sermon por el mismo Sr. Tutzó, letrillas y gozos á la Madre del Bello amor, Tantum ergo y Genitori todo del Mto. Sr. Fuxá Pbro. y se dara fin con la bendicion. Mañana á las 9 y media se dirá una misa de Pequiem solemne en sufragio de los Asociados difuntos.

Santo de mañana.

Santa Susana virgen y mártir y San Juan Francisco Regis.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 22.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia Vapor-Correo Mabonás cap. D. Juan Thomás con 17 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 39 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 14 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 11 horas, y 21 minutos de la noche.
—Pónese á las 6 horas, y 58 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 22.—5'5 t.
Mahon 22.—6'48 t.

La Comision para la formacion de las bases que se han de someter á otra reunion compónenla 13 moderados, 12 unionistas y 13 constitucionales.
3 p. Interior, 16'85.

Anuncios.

EN VENTA.

Lo están las fincas siguientes pertenecientes á la herencia de don Francisco Andreu y Roig.

1.º El predio Binisafuller situado en el Distrito de San Luis, de cabida de unas 68 cuarteras, comprendidas unas 4 cuarteras bosque: tiene casa rústica y de recreo, jardines y todos los edificios necesarios.

2.º Un vergel situado en el llano de San Juan, de cabida de unas ocho barcillas semilla de cañamo, que se riega con agua de la Fuente de San Juan.

3.º Dos casas situadas en la calle Puente del Castillo de esta Ciudad números 22 y 24.

4.º Y otra casa en la calle de Alonso tercero, sin número.

Informará el Notario don Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario número 20.

ENOLATURO DEL DOCTOR PADRO.

Las virtudes de este singular ENOLATURO REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE, son de ya muchos años conocidos; curando radicalmente toda clase de herpes y empeinas (brians) enfermedad terrible sino se combate con prontitud; enfermedades venéreas y demás que dependen de vicios en la sangre.

DOBLE MAGNESIA incalcarea, aereada, antibiliosa y perfeccionada del DOCTOR PADRO.

Para curar la indigestion, irritacion, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, superabundancia de bilis, flatos, acidez del estómago, maréo, retencion de orina, arenas ó piedras en la vejiga, estreñimientos, cólicos, etc. etc.

LICOR NANKIN DEL DR. PADRO. TINTURA-PADRO.

Para teñir el pelo, las patillas y bigotes con asombrosa prontitud, desde el castaño hasta el negro de ébano. Quince años de éxito infalible es la mejor recomendacion.

Depósito en Mahon,
Farmacia de Teixidor, calle del Castillo n.º 32.

LA CATALANA.
SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

GRAN BARATO

DESDE EL 1.º DE MAYO HASTA CONCLUIR LA TEMPORADA DE VERANO, DE GENEROS DE PRIMAVERA, DE VERANO Y DE TODAS CLASES EN EL GRANDE ESTABLECIMIENTO DEL SR. ROTGER.

Plaza de la Arravaleta núm. 1.

El dueño de dicho establecimiento ha llegado de Barcelona provisto de un gran surtido de géneros del Pais y el extranjero y visto el poco trabajo que hay y muchas personas sin poder comprar por falta de recursos, ha determinado ponerlos á unos precios sumamente baratisimos para que muchas personas puedan comprar en poco dinero como podrán ver á continuacion.

Lanillas para trages de 2 1/2, 3, 4, 5, y 6 rs. vn. palmo, cortes de pantalones lanillas de 15, 20, 25, 30, 40, y 50 rs.: corte indianas de 4, 4 1/2 5 y 5 1/2 centimos palmo: listas de camisas y vestidos de 5, 5 1/2 6, 7 y 8 centimos palmo: paños negros de 5, 6, 7, 8, 10 y 12 rs. palmo: lanas para vestidos de 5, 6, 7, 8, 9, y 12 rs: chaconás para vestidos de 5, y 6 r. cana: sedas de alemania para vestidos á 24 rs. cana: los cortes á 12 duros: mantillas granadina de 15 rs. y de muselina lana á 12 rs.: velos de 4, 5, 6, 7, y 8 rs. uno: andaluzas para señora con azabache á 60 rs. una: tules con azabache: velos tul de los mas modernos de 25 rs. uno: mantillas granadina negras listas modernas de 30, 35, 40, 50 y 60 rs. una: driles hilo para trages á 30 rs. vn. el trage: semeritos ó sean cotonets de 4, 4 y 1/2, 5, 1/2 y 6 cuartos palmo: pañuelos merino negros grandes de 26, 28, 30 y 32 rs.: idem de capucha de 55, 60, 70 y 80 rs.: un grande y variado surtido de pañuelos de seda de 8, 9 y 10 rs. uno: pañuelos batista ingleses á 2 rs. y 1/2 y son para la cabeza: gorras de glacé modernas de 10 y 12 rs. una: percalinas de 2 y 1/2, 3, 3 1/2, y 4 céntimos palmo: emburgos de 5, 6, y 6 1/2 céntimos palmo y una gran otra infinidad de géneros que se darán muy baratos como podrán ver todas las personas que visiten dicho establecimiento.

REGALO.

No habiéndose efectuado el sorteo de los regalos que debia tener lugar el lunes de Pascua, por motivo de no haberse regalado todos los billetes, se continuará regalándose un número á todas las personas que gasten 10 reales, 2 números á las que gasten 20 y así sucesivamente. Dicho sorteo de los 40 regalos se sorteará cuando estarán todos concluidos y dichos regalos consisten en córtes, vestidos, pañuelos, alfombras, mantillas, corbatas, refajos, y otros objetos que podrán ver todas las personas que visiten dicho establecimiento.

23, y 29, 5 y 12.

REGLAS

PARA ESCRIBIR CORRECTAMENTE LA LENGUA CASTELLANA, PUESTAS AL ALCANCE DE LOS NINOS

POR

J. HOSPITALER,

PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Tercera edicion corregida y aumentada.

Edictos para contraer matrimonio.—Fée de vida.—Manifiestos de nacimientos. Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para las correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta.

